

Sitzung des Fachschaftsrats der Rechtswissenschaftlichen Fakultät der Friedrich-Schiller-Universität Jena	
Datum: 21. November 2019	Ort: Carl-Zeiss-Str. 3 / Raum 3. 14
Uhrzeit: 18.00 Uhr	
Anwesende Personen: Lisa-Marie Menzel, Tobias Gollub, Sonia Drechsler, Jan Eisele, Lukas Groenewold, Maela Rohou, Nevin Bichou, Rebekka Spalthoff, Juliane Wilke, Damian Martinez Da Silva, Lennart Buchholz, Anna Wilde von Wildemann, Dominik Rafanoharana, Mahsun Uzun, Gero Reich	
Entschuldigte Mitglieder:	
Abwesende Mitglieder:	
Anwesende Gäste: Elisabeth Peisker	

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung

Die Sitzung wird um 18:02 Uhr eröffnet.

Jan Eisele begrüßt die anwesenden Mitglieder und stellt die Beschlussfähigkeit mit 13 Mitgliedern fest.

Tobias schlägt vor, die Tagesordnung um folgende Punkte zu verschieben: PLW auf 3,4.

Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.

2. Berichte

2.1. Vorstand

Jan Eisele hat nichts neues zu berichten.

Maela Rohou berichtet davon, dass das Bundesjustizministerium hat eine Mail geschrieben hat. Es geht um die Diskussion der Wertung einzelner Teile des Staatsexamens. Der FSR soll kurzfristig eine 1-2 seitige Stellungnahme dazu verfassen. Keiner erklärt sich bereit, Maela Rohou will sich um jemanden kümmern, der den Brief schreiben soll.

Lennart Buchholz hat nichts neues zu berichten.

2.2. Referate

2.2.1. Studierendenbetreuung

Tobias Gollub hat nichts Neues zu berichten.

2.2.2. Veranstaltungen

Tobias Gollub hat nichts neues zu berichten, Verweis auf PLW.

2.2.3. Öffentlichkeitsarbeit

Maela Rohou berichtet, dass Leute eher über Instagram erreicht werden. Deswegen soll dort mehr Präsenz gezeigt werden. (Foto und Beschreibung für jedes Referat).

18:07 Uhr Damian und Rebecca betreten den Raum.

2.2.4. Hausarbeiten, Klausuren und Protokolle

Juliane Wilke hat nichts neues zu berichten.

2.2.5. Rezensionen

Damian Martinez da Silva hat nichts neues zu berichten.

2.2.6. Büro und Technik

Dominik Rafanoharana hat nichts neues zu berichten.

Maela Rohou wirft das Thema Drucker ein. Dieser funktioniert aktuell nicht, Problem wurde noch nicht gefunden.

Dominik Rafanoharana will sich darum kümmern.

3. Professoren lesen Weihnachtsgeschichten (PLW)

Tobias Gollub berichtet:

Am 17. Dezember 2019, HS 2 findet das jährliche Professoren lesen Weihnachtsgeschichten statt.

Maela Roho wirft ein, dass das Datum recht spät ist, fraglich ist, wer dort überhaupt kann.

Bei einem Meinungsbild wird festgestellt, dass fast alle präsent sein und helfen können.

Es gibt eine Diskussion, weil nicht über den Termin abgestimmt wurde. Tobias Gollub meint, dass der Termin 2-mal ohne Veto angekündigt wurde, deswegen hatte er angenommen, dass dies beschlossen war.

Zum Verlauf:

Aufbau um 18 Uhr: 1h und 10 min zum aufbauen (säubern des Hörsaals, dekorieren, Glühwein erhitzen und bereit stellen).

Treffpunkt für alle um 17:30 im Büro. Tobias Gollub erklärt sich bereit, ein allgemeines Informationsblatt für alle Helfer zu machen und spricht eine Bitte an den Vorstand für die offizielle Einladung vom Vorstand an die Lehrstühle aus.

Zur Aufgabenverteilung:

Anna Wilde von Wildemann erklärt sich zum Einkaufen der noch benötigten Sachen bereit.

Lukas Groenewold will seinen Sessel als Sitzmöglichkeit für die vorlesenden Professoren bereitstellen.

Für den Glühweinverkauf melden sich Nevin Bichou, Rebekka Spalthoff, Sonia Drechsler und Jonathan Steintal.

Plätzchen verteilen wollen Anna Wilde von Wildemann und Juliane Wilke.

Tobias Gollub teilt sich selbst als Springer und Koordinator ein, alle weiteren Aufgabenverteilungen werden auf die nächste Sitzung verschoben.

Tobias Gollub berichtet von Kooperationspartnern: Kostenloser Glühwein soll durch eine Gutschrift vom F- Haus beschafft werden, die seit der Juraparty WS 2019 besteht. Tobias Gollub berichtet außerdem von einer Anfrage zu einem Glühweinverkäufer, mit dem eine mögliche Kooperation entstehen soll.

Die Rückmeldung der anderen Mitglieder macht klar, dass es auf das Ausmaß der Kooperation und der Werbemittel ankommt. PLW soll nicht als Werbeveranstaltung missbraucht werden.

Um die weiteren Kosten möglichst gering zu halten, wird 1€ Kulturbeitrag vorgeschlagen, für all jene, die sich Glühwein kaufen wollen. Nach dem ersten Becher soll dieser dann kostenlos sein. Dies soll durch Bändchen am Handgelenk reguliert werden.

Die Idee der letzten Sitzung, dass jeder Student einen eigenen Becher mitbringen soll, wird weiterhin positiv aufgenommen. Für alle, die dies vergessen, werden Becher vom FSR bereitgestellt.

Tobias Gollub schlägt nach der Veranstaltung eine Aftershowparty vor, zu der man geschlossen mit den Studierenden nach Ende von PLW gehen könnte. Es wird ein Meinungsbild darüber erstellt.

Meinungsbild:

Aftershowparty Apresskibar

Ja: 5

Nein: 6

Enthaltung: 4

Lisa verlässt den Raum um 18:47

Lisa betritt den Raum um 18:49

4. Finanzantrag zu PLW

Antrag für Insgesamt: 500€ für PLW

Dafür: 15

Dagegen: 0

Enthaltung: 0

Der Antrag wird einstimmig beschlossen.

5. Zukunftskongress der Bundesfachschaft

Maela Rohou berichtet.

Abstimmung über einen Zukunftskongress, der die Evaluation über neue Ziele der Bundesfachschaft als Ziel hat.

„Soll die Bundesfachschaft einen Zukunftskongress abhalten?“

Dafür: 10

Dagegen: 0

Enthaltung: 5

Der Antrag wird durch Mehrheit angenommen.

6. Nachbesprechung des Filmeabends

Maela Rohou berichtet.

Es waren im Schnitt 20 Leute beim Spieleabend, es gibt nur positive Rückmeldungen.

Weitere Spieleabende mit mehr Zulauf wären möglich und geplant.

Ideen für den Ausgleich von Ausgaben für den Spieleabend werden gesammelt. (Bsp. 50 Cent pro Person in eine Spendenbox oder als Eintrittspreis)

Gero Reich verlässt den Raum um 19:18 Uhr.

7. Finanzantrag/ neues Banner

Maela Rohou berichtet:

Ein neues Banner wird benötigt, die Kosten liegen zwischen 35-45 Euro.
Es wird diskutiert, in welcher Farbe das Banner sein soll. Fakultätsfarbe (Farbe der Fakultätsinternetseite) oder die des FSRs (Farbe der FSR Internetseite).

Antrag auf 50€ für ein neues Banner

Dafür: 12

Dagegen: 0

Enthaltung: 2

Der Antrag wird angenommen.

Ausgestaltung des Banners (Meinungsbild):

Grün: 0

Fakultätsfarbe (Pink): 3

FSR- Farbe (Weinrot): Mehrheit

8. Finanzantrag/ Schlüssel

Lennart Buchholz stellt einen Antrag für neue Schrankschlüssel für FSR- Mitglieder, da nur noch bereits vorher gewählte Mitglieder diesen Schlüssel haben (8 Personen).

Antrag auf 45€ für 7 neue Schrankschlüssel

Dafür: 14

Dagegen: 0

Enthaltung: 0

Der Antrag wird einstimmig beschlossen.

Nevin Bichou verlässt den Raum um 19:25 Uhr.

9. Weihnachtsfeier

Jan Eisele schlägt wieder eine FSR- Weihnachtsfeier vor. Der Termin soll per Doodle auf Whatsapp geklärt werden.

Die Idee des Wichtelns/ Schrottwichtelns wird in den Raum geworfen. Es wird ein Meinungsbild erstellt.

Meinungsbild Wichteln:

Mehrheit (+)

10. Remonstrationsprogramm

Anna Wilde von Wildemann sucht für das Remonstrationsprogramm „Fachleute“ für spezielle Fachgebiete, die sich einzelner Klausuren annehmen können.

Lisa Menzel will die Kriterienmail für eine Remonstration von Gregor Gindlin an alle Mitglieder weiterleiten.

Dominik Rafanoharana und Mashun Uzun erklären sich bereit zu helfen.

11. Ernennung freiwilliger Mitglieder

Es gibt nichts zu berichten.

12. Sonstiges

Die Diskussion besteht bei vielen Studierenden, inwieweit sich die Verlängerung der Regelstudienzeit auf den Freischuss auswirkt und für wen und ab wann die neuen Regelungen gelten sollen.

Der Vorstand verspricht, zum Dekanat zu gehen und Informationen zum Beispiel im Rahmen einer Rundmail durch das Dekanat an die Studierendenschaft zu verbreiten.

Die Sitzung wird um 19:43 Uhr beendet.

Jan Eisele
Sitzungsleitung

Sonia Drechsler
Protokollführerin